
Amt für Soziale Dienste Kiel, 13.06.2017
Leitstelle für Menschen mit Behinderung App. 36 78
53.4.3 Perkams Fax: 6 32 16

Niederschrift
über die 34. Sitzung des IX. Beirates für Menschen mit Behinderung

am Freitag, 09. Juni 2017, 15:00 Uhr, 
im Rathaus, Magistratssaal

Fleethörn 9, 24103 Kiel

Beginn: 15.00 Uhr Ende: 17.35 Uhr

Anwesende stimmberechtigte
Beiratsmitglieder: Herr Wehner (bis 16.45 Uhr) 

Herr Bergien
Frau Kronschnabel (bis 17.00 Uhr)

Frau Link
Herr Reiske (ab 15.10 Uhr)

Frau Wagner
Frau Haß

Herr Lintzen (bis 17.00 Uhr)
Frau Hinrichs

Herr Albien
Frau Baasch
Herr Bartels
Herr Goebel

Herr Huckriede
Herr Macquarrie

Frau Nitschke Frank
Frau Stoeckicht

Herr Völker

Anwesende nicht stimm- Frau Kahl-Theede
berechtigte Beiratsmitglieder: Herr Schwertfeger

Herr Finger
Frau Apenburg
Herr Bornhöft

Gäste:                       Frau Hartz (Beirat für Seniorinnen und Senioren)
Herr Glock

Verwaltung:              Frau Schnücker-Schulz - Abteilungsleiterin „Leitstelle „Äl-
ter werden“ und Leitstelle für Menschen mit Behinderung“

Herr Piehl - Abteilung Barrierefreies Bauen

Geschäftsführerin: Frau Perkams- Leitstelle für Menschen mit Behinderung
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TOP 1:
Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Völker begrüßt alle Anwesenden zur 34. Sitzung des IX. Beirates für Menschen mit Behinderung
und verpflichtet Herrn Finger als neues stellvertretendes Mitglied.

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

TOP 2:
Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt.

TOP 3:
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.05.2017

Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form einstimmig bei zwei Enthaltungen genehmigt.

TOP 4:
Vorstellung der Projekte des Grünflächenamtes (Moorteichwiese-Eingang Königsweg, Wasser-
turm)

Herr Schützmann –Mitarbeiter des Grünflächenamtes- stellt die Projekte vor.

Moorteichwiese: Bei diesem Projekt handelt es sich um den 2. Bauabschnitt in diesem Bereich, bei dem
der Eingang zur Moorteichwiese am Königsweg neu gestaltet wird. Die Steigung der Hauptwege beträgt
in der Regel 3-4 %, höchstens jedoch 6 %, dann aber mit Zwischenpodesten. Es existiert eine Treppe
auf dem Verbindungsweg zwischen dem RBZ Königsweg und der Schule am Rondeel, diese liegt aller-
dings nicht im Einflussbereich des Grünflächenamtes. Herr Schützmann wird das Fachamt informieren.
Die Ränder der Gehwege im Eingangsbereich werden mit Granitpflastersteinen in Verbindung mit einem
sogenannten Tiergartenband gestaltet werden. Dadurch ist eine Führung ohne Noppen und Leitstreifen
möglich. Diese „Gitterlösung“ wird kritisch gesehen. Es wird angeregt, den Granitpflasterstreifen um eine
hochkant eingebaute Reihe zu ergänzen, so dass eine deutliche Tastkante entsteht. Zu dem Hinweis auf
eine gute Beleuchtungssituation für Menschen mit Sehbehinderung teilt Herr Schützmann mit, dass die
Beleuchtung für den vorhandenen Schulweg bleibt, im Park selbst wird es keine Beleuchtung geben. Ru-
hebänke sind vorgesehen. Der Beginn der Maßnahme ist für den Herbst vorgesehen. 

Wasserturm: Die Planung dieses Bereiches am Ravensberg steht ganz am Anfang, der Beteiligungspro-
zess hat begonnen. Die sich daraus ergebenden ersten Ergebnisse sollen ebenso wie das Konzept vor
den Sommerferien im Internet veröffentlicht werden. Ziel ist, das Gelände generationsübergreifend bar-
rierefrei nutzbar zu machen. Der Spielplatz soll erhalten bleiben und barrierefrei gestaltet werden. 

Herr Schützmann bietet an, das Konzept nach den Sommerferien im Beirat vorzustellen.

TOP 5:
Kiel-Lauf

Herr Völker stellt den bisherigen Sachstand kurz dar und weist auf die eventuell 2018 stattfindende Son-
derveranstaltung für Rollstuhlfahrende hin. 

Daran schließt sich eine kontrovers geführte Diskussion an, in der unter anderem auch die unterschiedli-
che Einstellung der Betroffenen deutlich wird (Teilnahme mitten im Feld gefordert, Extrafeld mit „Vorlauf“
ist in Ordnung – aber keine Sonderveranstaltung). 
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Als Ergebnis dieser Diskussion ist festzuhalten, ein Schreiben/ einen Antrag an den Oberbürgermeister
zu richten, er möge Möglichkeiten ausarbeiten, um die Teilnahme von Rollstuhlfahrenden zu ermögli-
chen und wie in der Vergangenheit einen gemeinsamen Lauf stattfinden zu lassen. 

Pause 16.10 Uhr bis 16.20 Uhr

TOP 6:
Mut-Lauf 08.07.2017

Herr Bartels berichtet über diese Veranstaltung und weist insbesondere auf den „Markt der Möglichkei-
ten“ hin, auf dem sich soziale Einrichtungen kostenlos vorstellen können. Bisher liegen erst wenige An-
meldungen vor.

TOP 7:
Bericht des Vorsitzenden:

- Am 10.07.2017 findet ein Fachtag zum Thema „Sexuelle Bildung + Schutz = Prävention“ im Haus
des Sports statt.

TOP 8:
Berichte aus den Arbeitsgruppen:

a. AG Arbeit, Bildung und Kultur:
Die AG hat am 15.05.2017 getagt. Die Sitzung wird künftig Montags stattfinden.

b. AG Barrierefreiheit und ÖPNV:
Die AG hat nicht getagt. Zur Zeit laufen die Vorbereitungen und Absprachen für die Begehungen
zur Kieler Woche.

c. AG Gebäude und Wohnen
Die AG hat nicht getagt, die nächste Sitzung findet am 12.07.2017 statt.

d. AG Verwaltung und Öffentlichkeitsarbeit:
Die AG hat nicht getagt, die nächste Sitzung findet am 29.06.2017 statt. Die Verantwortlichen des
Bürger- und Ordnungsamtes werden gelobt, da aufgrund einer Begehung im Bereich Brunswik/
Dreiecksplatz alle Hindernisse auf den Gehwegen beseitigt wurden.

TOP 9:
Mitteilungen der Verwaltung:

Es liegen keine Mitteilungen vor.

TOP 10:
Berichte aus den Ausschüssen und den anderen Beiräten:

Bauausschuss: In der letzten Sitzung war unter anderem „Ladestationen“. Thema. Da niemand teilneh-
men konnte, können keine näheren Informationen gegeben werden.

Forum für Migrantinnen und Migranten: Am 09. Juli 2017 findet in der Zeit von 10.00 Uhr bis 18.00 Uhr
ein Sommerfest der Kulturen im Freilichtmuseum Molfsee statt. Dem Referat für Migration steht ein För-
derfonds „Zusammenhalt stärken, Teilhabe sichern“ in Höhe von 100.000,00 € zur Verfügung. 
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TOP11:
Verschiedenes

- Die neue Dezernentin für Stadtentwicklung und Umwelt soll zur Septembersitzung eingeladen
werden. Fragen an sie können bis Ende Juli an die Geschäftsführung gerichtet werden.

- Der Workshop der Groundkeeper zur „Sport-App“ war sehr interessant. 
- Der Fähranleger Falkenstein ist bisher sandfrei.
- Die verantwortlichen Ämter beschäftigen sich verstärkt mit dem Bau der Toilette am Blücherplatz.
- Für die „MS Stadt Kiel“ gibt es ein sehr gutes Landgangsbrett, die Information wurde an Herrn

Stalder (SFK) weitergegeben. 
- Der ursprüngliche Gedanke, einen Festausschuss für die Planung des Jubiläums des Leitbildes

einzusetzen, hat sich als nicht zielführend erwiesen. Nähere Informationen zu dem Jubiläum wird
es in der nächsten Sitzung geben.

- Die Baustellensicherung auf Gehwegen ist in den meisten Fällen katastrophal. Die AG Barriere-
freiheit wird sich um dieses Thema kümmern.

- Der Innenhof des Rathauses ist gesperrt und wird auf nicht absehbare Zeit nicht als Parkplatz zur
Verfügung stehen. 

Herr Völker schließt die Sitzung des Beirates um 17:35 Uhr.

gez. Michael Völker gez. Heidi Perkams
(Vorsitzender) (Geschäftsführerin)


